
 
2023 年 9 月 1 日 第 3443回例会 

                  於： 横須賀商工会議所 

＜点鐘・開会＞ １２：３０ 藤村会長 

＜斉    唱＞ 「君が代」「奉仕の理想」 

＜唱    和＞ ＊「四つのテスト」 

＜誕 生 月 祝＞ ＊北 村 理和子（S.24.9. 8） ＊苅 山 寛 樹（S.61.9. 8） 

 ＊渡 辺   努（S.43.9.10） ＊久保田 英 朗（S.27.9.11） 

 ＊兼 城   毅（S.49.9.13） ＊倉 島 良 孝（S.26.9.13） 

 ＊萩生田   徹（S.22.9.14） ＊加 藤 元 章（S.30.9.14） 

 ＊長 島 誠 人（S.46.9.16） ＊関 口 太 郎（S.36.9.17） 

 ＊大 野 忠 之（S.34.9.19） ＊平 松 廣 司（S.24.9.21） 

 ＊小 林 一 博（S.48.9.23） ＊松 岡 美 里（S.61.9.24） 

 ＊岡   昌 憲（S.19.9.30） ＊前 田 長 生（S.26.9.30）          各会員 

＜入 会 月 祝＞ ・鈴 木 康 仁 ・大 野 忠 之 ・福 島 康 人  ・土 田 匡 明 

 ・小 山 陽 生 ・Wosti Loknath  ・江 口 浩 道           各会員 

＜ポリオプラス・ソサエティ登録証・ピンバッジの贈呈＞ 

 ・石 田 裕 樹  ・植 田    威  ・小 林 康 記 ・佐久間 博 一 

 ・澤 田 菊 江  ・谷   繁 信  ・土 田 匡 明 ・角 井 駿 輔 

 ・永 井 信 年  ・新 倉 定 治  ・福 西 美 子 ・前 田 長 生 

 ・八 巻 敏 博                            各会員 

＜会 長 報 告＞ ＊ガバナー事務所から ポリオプラス・ソサエティ募集について 

＜委員長報告＞ ＊雑誌委員会 江口委員から ロータリーの友９月号 

 ＊出席委員会 小平委員から ８月分出席報告 平均出席率 ７４．０７％ 

 会員数 出席対象者数 出席数(ZOOM出席数) 欠席数 ﾒｰｸｱｯﾌﾟ数 出席率 

８月 ４日 １１９名 １０９名 ７７名(４名) ３２名  ４名 ７３．６４％ 

  １８日 １１９名 １１１名 ８１名(４名) ３０名  ３名 ７５．６８％ 

  ２５日 １１９名 １０７名 ７３名(５名) ３４名  ５名 ７２．９０％ 

 ＊親睦委員会 比護委員長から ・猿島清掃活動報告および親睦旅行参加のお願い 

＜幹 事 報 告＞ ＊例会後、地区研修・協議会実行委員会の開催について(高橋副会長が代理報告) 

＜出 席 報 告＞ ＊出席委員会 小平委員から９月１日の出席報告 

会 員 数 出席対象者数 出席数(ZOOM出席数） 欠 席 数 ﾒｰｸｱｯﾌﾟ数 出 席 率 

１１９名 １０８名 ７７名（３名） ３１名 ３名 ７３．３９％ 

     メークアップ： 北村会員 地区委員会出席 鈴木(孝)会員 第１グループ三役会出席 

             土田会員 地区セミナー出席 

＜ニコニコ報告＞ 

 ・渡 辺、加藤（元)、長 島、小林（一)、松 岡、前 田 各会員 誕生月祝いとして 

 ・小山（陽)、江 口 各会員 入会月祝いとして 

 ・鷲 尾 会員 誕生月祝い（７月)として 

 ・鷲 尾 会員 入会月祝い（７月)として 

 ・藤村会長、高橋副会長 萩原英恵会員、本日の新会員卓話楽しみにしております。どうぞ宜しくお願い 

         致します。 

 ・大野（健)、石 田、比 護、竹 株、梁 井、永 井、大 石、小 澤、福 西、権 田、 

  児 玉、植 田、江 口、勝 間、長 島、高 橋、中村（清)、八 巻、小林（康)、新倉（定)、前 川、 

  田 村、齋藤（眞)、松本（明)、上 林、南、谷、澤 田、田 中、濱 田、椿、杉 浦、柴 田、 

  長 尾、岡田（英)、根 岸、前 田、渡 邉、松 岡、田 邉、小山（陽)、小林（一)、齋藤（慎) 各会員 



         萩原英恵会員、本日の新会員卓話でどんなお話が聞けるのか大変楽しみにしております。 

         どうぞよろしくお願いいたします。 

 ・萩 原 会員 本日、新会員卓話でお話をさせて頂きます。よろしくお願いします。 

 ・藤村会長、高橋副会長 今年度も奉仕の基金プロジェクトを実施します。加藤淳委員長、発表よろしく 

         お願い致します。 

 ・前 田 会員 本日、加藤奉仕の基金プロジェクト委員長より今年度の社会奉仕プロジェクトについて 

         の説明があります。会員の皆さまには前年度同様のご協力ご支援を宜しくお願い致しま 

         す。 

 ・加藤（淳)奉仕基金プロジェクト委員長 本日より「奉仕の基金（助成金)」の公募を受付します。 

         会員の皆様、市内で社会奉仕活動を展開・検討中の団体等へのお声かけをよろしくお願 

         い致します！ 

 ・８番テーブル立石サブマスター ８月３０日にゴルカパレスで８番テーブルミーティングを開催しまし 

         た。ご参加いただいたメンバーの皆様、藤村会長、高橋副会長、角井ＳＡＡ、三宅さん 

         ありがとうございました。ロクナト会員美味しい食事ありがとうございました。 

 ・福 西、高 橋、徳 永、若麻績、齋藤（隆)、角 井 各会員 ８月３０日(水)にゴルカパレスにおいて 

         ８番テーブルミーティングが行われました。藤村会長、高橋副会長、角井ＳＡＡ、三宅 

         さんにもご参加いただき大変楽しい会でした。立石サブマスターお疲れ様でした。ロク 

         ナト会員、カレー美味しかったです！ 

 ・木 村、小 澤、高 橋、八 巻、新倉（定)、佐久間、寺 田、前 川、徳 永、 

  小 平、鷲 尾、澤 田、濱 田、杉 浦、小山（美)、松 岡、小保内、鈴木（孝) 各会員 

         今日は関東大震災の発生からちょうど１００年です。相模トラフを震源とするこの地震 

         では約１０万５千人が死亡し、約２９万棟の建物が全壊または全焼しました。この機会 

         に防災について考え、災害に備える準備ができるとよいですね。 

 

＜説 明 会＞ ＊奉仕基金プロジェクト委員会 加藤淳委員長から 奉仕の基金プロジェクト説明 

 

 

＜新会員卓話＞                              萩 原 英 恵 会員 

 

皆様、こんにちは。今年の２月に入会させていただきました共創未来 横須賀薬局の萩原英恵です。本日は

卓話の機会を頂戴しありがとうございます。 

私は１９７４(昭和４９)年１０月１５日、若い方はご存じないかもしれませんが、読売ジャイアンツの終

身名誉監督長嶋茂雄さんが引退発表した日の翌日に生まれました。子供の頃、長嶋さんの映像を見るたびに

不思議な縁を感じていました。 

横須賀生まれの横須賀育ちです。両親も横須賀の生まれです。３人の息子がいます。横須賀について話し

てもご存知のことと思いますので、私の仕事、調剤薬局について話させていただきます。 



共創未来 横須賀薬局は当クラブ会員

の方々が多く仕事をなさっていて〝ロー

タリー銀座〟と称される大滝町千日通り

にあります。前田前会長の大滝町乳腺消

化器クリニックや江沢会員の江沢医院を

始め、多数の医療機関の処方箋を受け付

けています。 

皆様は調剤薬局といえば処方箋を受け

て薬を渡しているイメージをお持ちと思

いますが、その他にも、地域医療を目的と

したさまざまな取り組みを行っているの

で、少し紹介をさせていただきます。 

まず、かかりつけ薬剤師についてお話

しします。かかりつけ薬剤師制度は、２０

１６(平成２８)年、調剤報酬改定ででき

た制度です。会員の中にもかかりつけに

なっていただいた方がいらっしゃいます

が、かかりつけ薬剤師は、相互作用や副作用の確認、治療効果や病状の観察、残薬調整、24時間体制の相談

受け付けなどを行っています。さまざまな医療機関から処方される薬を把握し、患者様が効果的かつ安全に

薬物治療ができるように支援するだけでなく、患者様の生活全体が快適になるよう考え、アドバイスします。

例えば、患者様の飲み忘れや自己判断による服薬中止を防ぐため、患者様の生活や好みに合った提案をした

り、服薬継続のモチベーションを高める働きかけをしたりします。ただし、かかりつけ薬剤師制度を利用す

ることで６０円から１００円ほど負担が増えることになります。現在、５０名ほどの患者様をかかりつけて

います。全員の全てを覚えていることは不可能ですが、薬が変わったことや継続して服用されている薬は覚

えているので、急な連絡をいただいても対応することができます。ぜひ、この機会にかかりつけ薬剤師を検

討してみてください。 

また、在宅患者様の薬の管理も行っています。在宅には施設在宅と個人在宅がありますが、皆様にも知っ

ていただきたいことは個人在宅です。人生の最期を自宅で迎えたいと思っている方もいらっしゃるかと思い

ます。地域のサービスをしっかり家族と考え、医療と介護が連携・協働し、必要なサービスやサポート体

制があることを知っていただけると思います。在宅医療では一人の患者様に対して処方医、訪問看護師、介

護支援専門員、介護士などさまざまな職種がチームを組み、ケアに当たります。薬剤師は薬に関する説明や

相談はもちろんのこと、患者様の服薬状況・効果・副作用の確認、必要に応じて脈拍、呼吸、体温、血圧、

意識レベルなどにより生命徴候、いわゆるバイタルサインを測定し、正常であるか、異常がないかを確認す

るバイタルチェックなども行います。薬剤師の目線で感じた患者様の情報を医師や関連他職種と共有し、ま

た他職種から情報を得ることで、きめ細やかな在宅ケアを行っています。薬局では点滴や特定医療材料など

も処方によりお届けしています。自宅でも吸引や点滴、在宅酸素、褥瘡処置等にも十分に対応できます。

月一度の病院受診や往診だけでは全てを処方医の先生にお伝えできないことがあると思いますので、薬剤師

が処方医に伝えることで安心して薬を服用していただいていると思います。現状、全ての薬局が対応できる

わけではありませんが、臨時薬・緊急薬に可能な限り対応できるよう努めています。 

また、熱中症対策の一つとして横須賀市の取り組みでもある「ひと涼み運動」に参加する予定です。まだ

暑い日が続いています。シロクマのポスターやのぼり旗を見かけたらひと涼みしてくださいという取り組み

だそうです。薬局も、処方箋がなくても気軽に休めるスペースとして、コンビニのように立ち寄っていただ

きたいと思っています。 

 最後になりますが、皆様にご理解とご協力をいただきたいことがあります。２年前、後発医薬品メーカー

を中心に承認書から逸脱した不正製造が相次いで発覚するという不祥事で薬の供給に不安定な状況が続いて

います。コロナ禍で原材料が輸入できず製造・販売中止など、さまざまな理由で数多くの薬が不足している

状況です。本来ならすぐにでも服用していただきたいところですが、一部の薬は入荷困難な状況が続いてい

ます。できるだけ効能効果が同じ薬に変更するなどにより対応していますが、もし自宅に薬が残っていたり、



ちょっと我慢できるかなと思っていただける薬があったりするときは、あえて処方してもらわないなどの対

応をしてくださると助かります。風邪薬はまだしばらく安定供給は難しいところです。 

ロータリークラブに入会して日も浅く、奉仕の理念を理解できているか分かりませんが、これから皆様と

一緒に活動させていただきながら学んでゆこうと思っています。今後ともご指導・ご鞭撻のほどお願いしま

す。本日は貴重なお時間を頂戴しありがとうございました。 

 
 

＜閉会・点鐘＞ １３：３０ 藤 村 会長 

週報担当 児 玉 信 藏 


